
A17 香港新聞
■責任編輯：謝孟宜、李暢熹 2014年2月7日（星期五）

史
上
唯
一
地
鐵
婚
禮

海
報
傳
情

港
鐵
35
載
3
真
人
真
事
溫
馨
動
人

港台新樓原案再申撥 議員批「好無謂」

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）「地下鐵碰着她，好比心中女神進

入夢……地下鐵裡面每日相見，愉快心裡送。」《幾分鐘的約會》

中的歌詞正好道出了Jamie和Horlick間的故事，除了在地鐵重遇、

相戀，更於2007年成為歷史上第一，及唯一一對在地鐵站內舉行

婚禮的夫婦。除了浪漫的愛情，亦有無數的故事在港鐵上演，當中

見證了港鐵35年來點滴的站務主任的孟笑薇，和地鐵首日通車乘客

張均堂，亦在「復刻版」第一代地鐵列車廂前憶說當年、今日。

香港文匯報訊 香港電台管理層昨日出席港台節目製作
人員工會員工大會，討論政府撤回港台新廣播大樓撥款申
請事件。廣播處長鄧忍光會後表示，方案無空間再削減開
支，但認為即使不夠票數通過，仍應該提供機會讓公眾討
論，及了解議員投票取向。反對撥款申請的立法會議員認
為，若把原本方案再交立法會討論「好無謂」。商務及經
濟發展局回應指，政府撤回撥款申請，是由於即使把方案
提交立法會亦不會獲得通過，於事無補。
港台新廣播大樓被指造價53億元太高，撥款申請不

獲立法會內建制派議員支持。商務及經濟發展局於上周
撤回撥款申請，建議重新招標。港台管理層昨日出席港
台節目製作人員工會員工大會，向員工解釋事件。
鄧忍光於會後表示，港台全體人員對撤回撥款申請

表示失望，管理層接納員工要求，重新向商務及經濟發
展局提出，把撥款申請重新提交立法會審議。
他指上一個修訂方案已削減7.5億元，方案無空間再
削減開支，但認為即使不夠票數通過，仍應該提供機會
讓公眾討論，及了解議員投票取向。

港台節目製作人員工會主席蔡玉玲說，員方希望管
理層盡快兌現承諾，強而有力地向局方要求把撥款申請
重新提交立法會。工會將因應結果，再考慮下一步行
動。另外，反對撥款申請的工聯會立法會議員王國興認
為，立法會議員已進行多輪討論，若把方案再交立法會
討論「好無謂」，難以得到支持。公民黨立法會議員湯
家驊指，港台新大樓計劃商討多年，急需解決，建議政
府考慮進一步調低開支。
商務及經濟發展局發言人回應，新廣播大樓工程撥款申

請在工務小組遭否決後，已把預算削減約7.5億元，仍未
能爭取足夠支持。局方認為，即使把方案提交工務小組或
財委會，亦不會獲得通過。

商經局盼同心回應議員關注
發言人又表示，擱置撥款申請，局方和港台員工同

樣感到非常失望，現時發展並非他們願意見到的，希望
港台上下同心，就議員提出的關注提出切實可行方案，
期望盡量以最快時間重新爭取工程項目上馬。

造形架治「雞胸」價廉 成功率逾90%
香港文匯報訊（記者 吳

沚芊）有青少年於發育期
間，胸骨異常向外生長，
俗稱「 凸胸」 或「雞
胸」，患者或因外觀差異
感到自卑，情況嚴重的更
會影響心肺功能 。有醫院
於2011年首創「胸廓造形
綜合治療」，患者可透過
度身訂造的「胸廓造形
架」對胸骨加壓糾正形

狀。一般情況下，治療最初2個月外觀已可明顯改善，
療程需時約10個月至2年，讓胸骨定形，費用亦只需約
1萬元至1.5萬元，成功率逾90%。

男孩中招較女孩多4倍
養和醫院物理醫學及復康部主任周志平指，「凸

胸」會令胸腔變形，減少肺部活動空間，導致患者呼吸
不順，胸痛、胸悶，甚至心肺功能下降。即使「凸胸」
情況輕微者，青少年亦會因外觀差異不敢參與游泳等社

交活動，影響身心發展。養和醫院引述美國數字指，每
1,000名青少年中，約1人胸骨異常發育，男孩患病率
較女孩高4倍。
現年16歲的鏗仔，2013年中發現胸口明顯凸起。他

表示，當時慢跑2分鐘已氣喘如牛，加上胸口凸起，怕
被誤會是女孩，刻意穿鬆身衣服。鏗仔去年10月確診
後，開始戴上「胸廓造形架」，3個多月後，至今胸口
明顯回復平坦。

纖細貼身 穿衣不顯眼
養和醫院義肢矯形師梁永健補充指，「胸廓造形

架」治療原理為採用外在壓力於凸出的胸骨上加壓，壓
力可達10公斤，使胸骨回復正常形狀。「造形架」重
量不足1磅，設計纖細貼身，穿衣後不顯眼。只要病人
依從醫護人員指示穿戴，成功率高達90%以上。
周志平透露，目前院方已為5名青少年治療，1人已
完成2年治療並完全康復。周志平指，治療方法讓患者
免受外科手術之苦，費用亦只需約1萬元至1.5萬元。
周志平呼籲「凸胸」患者趁年幼軟骨尚未硬化時治療，
效果更顯著。

■Jamie■Jamie和和HorlickHorlick在地鐵重遇在地鐵重遇、、相戀相戀，，更更
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地鐵站內舉行婚禮的夫婦地鐵站內舉行婚禮的夫婦。。
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情人節當天情人節當天，，登上獨一無二的登上獨一無二的
「「地鐵列車地鐵列車」」花車花車，，從荃灣車從荃灣車
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■梁永健表示，「造形
架」設計纖細貼身，穿衣
後不顯眼。 吳沚芊 攝

港鐵推出圍繞3個與港鐵有密切關係的
真實故事的3款大型海報，其中一對

在港鐵締結浪漫情緣的夫妻，正是Jamie
和Horlick，他們是不相熟的大學同學，直
至某個早上開始，二人常常在地鐵站相遇，
而每次20多分鐘的車程，成了他們醞釀愛
苗的時機，最後墮入愛河，拍拖五周年當
天，Horlick在旺角站E出口附近，為Jamie
製造驚喜及下跪求婚。
在2007年情人節當天，二人登上獨一無

二的「地鐵列車」花車，從荃灣車廠向中
環站出發，並在香港站註冊成為夫婦。
Jamie指，可能自己和Horlick都是討厭遲
到的人，都喜歡乘搭較準時的地鐵，故都
認為地鐵才可為他倆綁上紅線。

站務前線多次婉拒晉升
在港鐵站許諾終身的除了愛侶，還有海

報中另一主角，服務港鐵乘客35年的孟笑
薇，選擇從一而終地擔任前線服務的工作，
即使有多次晉升機會，都婉拒了。孟笑薇

表示，自己能夠幫助乘客，便倍感欣喜。
小學時在地鐵站流鼻血，而當時得到孟笑
薇安慰和幫助的Edward，便把事情銘記在
心，更立志加入港鐵團隊，仿傚孟笑薇，
為乘客提供好的服務，現在更成為了2個
港鐵站的車長。

首日通車乘客 入閘「有少少緊張」
3個真實故事中，最能見證港鐵35年來

變化的，就是地鐵首日通車時的乘客張均
堂，當年他專誠帶同9歲的兒子，乘搭新
的地下鐵。現年79歲的張均堂憶述，當時
地鐵與火車完全是兩個世界，火車都是人
手賣票、收票，但地鐵的卻是自動售票機
和入閘機，而且車廂內「光猛」、有冷氣、
全自動車門等，令當時的市民都大開眼界。
張均堂坦言，首次使用售票機和入閘機時，
「都有少少緊張」。
張均堂又指，當年的車廂和現在的變

化不大，但多了安全幕門，而車站亦增
設了不少商舖，愈來愈方便。


